

Bereits im Jahr 2015 entstand die Idee, eine Landesgartenschau in Bad Dürrenberg durchzuführen. Als Landesgartenschau Gelände wurde der historische, unter Denkmalschutz stehende Kurpark. Gerahmt vom längsten, noch im Betrieb befindlichen Gradierwerk der Welt auf der einen und der Saale auf der anderen Seite soll der Kurpark in neuem Glanz entstehen. Schnell wurde eine Grundsatzentscheidung des Stadtrates getroffen. In der Folgezeit wurde viel geplant, konstruktiv diskutiert und zahlreiche Unterstützer sowie Förderer für das Projekt begeistert.

Am 28. März 2017 war es dann soweit: Die Solestadt Bad Dürrenberg erhielt den Zuschlag, die 5. Sachsen-Anhaltische Landesgartenschau auszurichten.

Ein landschaftsarchitektonischer Wettbewerb wurde ausgerichtet und wieder viel geplant. Mit der offiziellen Schließung des Kurparks unter dem Motto „Licht aus-Spot an“ am 26.01.2020 startete dann eine neue Phase der Vorbereitung: Die Umbauarbeiten konnten beginnen.

Mithilfe von Fördermitteln des Landes Sachsen-Anhalt, des Bundes und der EU sind sowohl die Investitionen der baulichen Anlagen und Freiflächen im Kurpark als auch die flankierenden Maßnahmen in der Stadt finanziell umsetzbar. Die Flächen des Kerngebietes (Kurpark, Saalehänge, Saline-Gelände) befinden sich im Eigentum der Solestadt Bad Dürrenberg. Auf flächenmäßig große Abrissmaßnahmen kann auf dem Gelände verzichtet werden. Die Wiederherstellung ehemaliger Sichtachsen wird im Zuge der Umsetzung die größte wahrnehmbare Veränderung im Gesamtareal darstellen.

Vom 21. April bis zum 15. Oktober 2023 treffen Gartenträume auf Heilwirkung, und Besucher genießen bei ihrem Besuch des historischen Kurparks gleichzeitig die wohltuende Salzlucht des anliegenden Gradierwerkes.

Die Landesgartenschau ist ein ambitioniertes Großprojekt. Millionen von großen und kleinen Blüten in allen erdenklichen Farben werden den Kurpark erblühen lassen und die Stadt Bad Dürrenberg wird zu einem Anziehungspunkt für Gäste aus Nah und Fern werden. Mit den zahlreichen baulichen Veränderungen, Pflanzungen, Veranstaltungen sowie weiteren kulturellen Angeboten wird die Gartenschau noch weit nach 2023 positiv in Bad Dürrenberg und der gesamten Region wirken und nachhallen.

Das Gradierwerk ist eine Perle der Industriekultur und Teil der Route der Europäischen Industriekultur.

Der Kurpark, einer der schönsten in Mitteldeutschland, mit seiner Lage an der Saale und als Teil der Gartenträume - Historische Parks in Sachsen-Anhalt, das mittelsteinzeitliche Grab der Schamanin von Bad Dürrenberg, Novalis und die blaue Blume - das Gartenschaugelände besitzt ein grandioses Potenzial für bleibende Eindrücke bei Gästen, für Stolz bei den Einwohnerinnen und Einwohnern, für die Steigerung der Lebensqualität, für die Verschönerung des Stadtbildes, für eine nachhaltige Stadtentwicklung und als kulturtouristische Destination.

Wir freuen uns auf 178 Tage Salzkristall & Blütenzauber in Bad Dürrenberg.